

Hoy Termina Plazo Dado a Somoza y la Oposición

MANAGUA, diciembre 6 (UPI). Varios representantes de naciones amigas intentan persuadir al Presidente Anastasio Somoza, para que acepte las últimas exigencias de sus rivales políticos y mantenga viva la posibilidad de éxito del proceso de mediación, según informaron hoy fuentes diplomáticas.

Muere General George S. Brown

WASHINGTON, Dic. 6 (AP). El General George S. Brown, polémico jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas, durante cuatro años, murió de cáncer a los 60 años.

El cáncer le fue diagnosticado hace casi un año. Brown se retiró el 20 de junio, luego de someterse a un tratamiento intensivo.

Las a menudo tajantes afirmaciones de Brown, entre las cuales figura una controvertida declaración sobre los judíos, provocó agudas críticas mientras se desempeñó en la Jefatura de las Fuerzas Armadas.

En junio de 1974 obtuvo una confirmación del Senado pero quedó relativamente relegado luego de polémicas declaraciones en un seminario en la Uni-

—Favor pase a la Pág. 87.

El Concordato Revisarán el Vaticano e Italia

ROMA, diciembre 6 (UPI). Los negociadores de Italia y del Vaticano decidieron revisar cuidadosamente el Concordato que desde hace 49 años rige las relaciones entre la Iglesia Católica y el Estado italiano, y el estudio puede determinar que el 'atolicismo deje de ser la religión oficial de ese país, anunció hoy el Primer Ministro Giulio Andreotti.

Andreotti dijo también que el estudio que realizó el Senado sobre el tratado de Letrán, firmado en 1929 por la Iglesia y Benito Mussolini, aconsejó la eliminación de ciertos privilegios legales de los sacerdotes.

El discurso del Primer Ministro ante el Senado resumió el

—Favor pase a la Pág. 43.

"Si Somoza no hace concesiones adicionales el esfuerzo de mediación podría sufrir un colapso final", dijo un diplomático que pidió mantener su nombre en reserva. Otros colegas suyos dijeron que los negociadores de la crisis intentarán convencer a Somoza de que le conviene "una cierta flexibilidad en un esfuerzo por evitar la repetición de graves hechos de violencia".

Los mediadores internacionales en la crisis desatada hace meses contra Somoza por la creciente oposición a su Gobierno en esta nación de 2,400,000 habitantes, están corriendo de nuevo

contra el reloj, ya que el nuevo plazo que se había fijado concluye mañana.

Los mediadores de Estados Unidos, Guatemala y la República Dominicana, han dado tiempo hasta mañana a Somoza y a los miembros del Frente Amplio de Oposición (FAO), para que incluyan sus negociaciones directas para solucionar la situación.

Ayer, mientras celebraba felizmente su 53er. cumpleaños, Somoza dijo que estaba dispuesto a enviar mañana a sus delegados a la reunión con los representantes del Frente Amplio de

—Favor pase a la Pág. 70.

La OEA sin Poder Determinar Incidente C. Rica-Nicaragua

WASHINGTON, Dic. 6 (UPI).— La Investigación de la Organización de los Estados Americanos (OEA) de un incidente fronterizo entre Nicaragua y Costa Rica el 21 de noviembre último, en el que murieron dos reclutas costarricenses, parece haber llegado a un punto muerto en la tarea de delimitar las responsabilidades.

En el incidente resultaron también heridos dos miembros de la Guardia Civil de Costa Rica y un capitán de las mismas fue hecho prisionero por efecti-

vos de la Guardia Nacional de Nicaragua.

Medios diplomáticos locales informaron que los Comisionados de la OEA que investigaron el incidente fronterizo se hallan perplejos para determinar cuál de las partes cruzó el límite fronterizo. Los Gobiernos de ambos países se acusan mutuamente.

Los informantes dijeron que la perplejidad de los comisionados aumenta por las declaraciones contradictorias del capitán José Carmelo Díaz y el recluta Juan

—Favor pase a la Pág. 87.

Punto Crítico Enfrentan las Sectas Religiosas

NUEVA YORK, diciembre 6. (AP). Las sectas religiosas, ese producto de sincretismos entre creencias orientales y occidentales que han proliferado en los Estados Unidos bajo el control de figuras autoritarias, pueden estar abocadas a críticos peligros, según expertos en cuestiones religiosas.

En ese punto crítico de su evolución, según Robert Elwood, de la Universidad de California Meridional, la historia de esos grupos indican que, o bien se harán más abiertos y funcionales en la sociedad o intensificarán su cauteloso aislacionismo.

Esta segunda posibilidad implicaría la "búsqueda de chicos explotatorios y ataques subsiguientes contra éstos".

Tal reacción colérica, con sus horribles consecuencias, fue lo que llevó aparentemente, al suicidio colectivo a la comuna de Jonestown por órdenes de su jefe, el "Reverendo" Jim Jones.

El especialista en sectas insólitas, dijo que las dos opciones planteadas por tal alternativa son "verdaderos peligros".

Por una parte, se dice que los seguidores de tales sectas "participen más y más en la vida del

—Favor pase a la Pág. 87.



VOTA DOÑA CARMEN DE FRANCO. Madrid, diciembre 6. Doña Carmen Polo de Franco, viuda del Generalísimo Francisco Franco, vota hoy en la consulta popular española acerca de la nueva Constitución.

Millares de Españoles Acuden a las Urnas

MADRID, Dic. 6. (UPI).— Los españoles concurren hoy a las urnas en un referéndum constitucional que selló la transición de la dictadura a la democracia, con el ejército y la policía en estado alerta para prevenir eventuales ataques terroristas.

El horario de votación fue de nueve de la mañana hasta las ocho de la noche, no esperándose los primeros informes sobre cómputos hasta después de las 9 p.m. (2000 GMT).

Las autoridades electorales informaron que 25,609,222 espa-

ñoles figuraban en los registros habilitados para votar, de los cuales alrededor de dos millones y medio lo harían por primera vez en su vida.

La aprobación de la Constitución por el referéndum era considerada segura, aunque líderes gubernamentales previnieron que una abstención de más del 30 por ciento de un 10 por ciento de votos negativos serían considerados con preocupación.

Agentes de la Policía Nacional, armados con ametralla-

—Favor pase a la Pág. 43.

Israel Continuará Política de no Crear más Asentamientos

TEL AVIV, Dic. 6 (UPI).— Israel continuará su política de no crear nuevos asentamientos en los territorios árabes ocupados mientras duren las conversaciones de paz con Egipto si éstas se prolongan más allá del 17 de este mes, dijo hoy un alto funcionario.

El informante, uno de los más cercanos colaboradores del Primer Ministro Menachem Begin, confirmó versiones de los periódicos Haaretz y Maariv acerca de que existían planes para comenzar la construcción dentro de dos semanas de cuatro asentamientos en la zona ocupada de la margen occidental del río Jordán.

dán pero, dijo, la existencia de tales proyectos no significa que los trabajos empezarán en la fecha indicada originalmente.

El Gobierno de Begin declaró una moratoria de tres meses para la creación de nuevas colonias, del 17 de septiembre, fecha de la firma del Acuerdo de Camp David, hasta el 17 de diciembre, cuando se esperaba que el convenio de paz estuviese suscrito.

Las conversaciones están atascadas, cuando faltan temas de dos semanas para el plazo en que debían culminar. El Secretario de Estado norteamericano

—Favor pase a la Pág. 70.

L.A. Logra Disminuir su Tasa de Inflación Dice FMI

WASHINGTON, diciembre 6 (UPI). Por primera vez en lo que va de año, América Latina logró disminuir su tasa de inflación en cinco décimas, según las estadísticas del Fondo Monetario Internacional (FMI).

Al finalizar 1977, la tasa de inflación de América Latina sumó 47.0 por ciento. Este año comenzó con una nota de optimismo, pues en enero fue del orden de 44.1 por ciento, una notable disminución de 2.9 por ciento, de un mes a otro.

Sin embargo, a partir de enero la tasa aumentó gradualmente hasta llegar en julio a 45.4 por ciento, la más alta desde diciembre de 1977. Los datos del FMI

muestran que en agosto la tasa bajó a 44.9 por ciento, cinco décimas menos que en el mes anterior.

Es posible deducir que la disminución de la tasa global se deba a que la Argentina de 186.7 por ciento en julio de este año, disminuyó a 172.8 por ciento en septiembre. Con todo, Argentina es aún el país con la tasa más alta en el mundo.

México también contribuyó a la tendencia descendente y de 17.9 por ciento que sumó en junio, bajó a 15.4 por ciento en septiembre, una disminución de 2.5 por ciento en dos meses.

Chile continuó el descenso de

—Favor pase a la Pág. 70.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

LLEGA PREMIO NOBEL. Estocolmo, diciembre 6. El Premio Nobel de Literatura, Isaac Bashevis Singer, derecha, llega hoy al Aeropuerto de Estocolmo, acompañado de su esposa Alma. Lo recibió Lars Gyllensten, Secretario de la Academia. El domingo se entregarán los Premios Nobel.